

AÑO VII.

ADMINISTRACION  
CALLE DEL MERCADO NÚM. 9 ENTRESUELO

ALCOY, MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 1884.

REDACCION  
CALLE DEL MERCADO NÚM. 9 ENTRESUELO

NUM 1868

## LIQUIDACION

Por cesacion de comercio se venden á precio de factura todas la existencias de papeleria y objetos de escritorio. Hay papeles comerciale y para cartas alemanes é ingleses, sobres de todas clases etcétera etcétera.

Calle del Mercado 11 y 13.

### Interesante

A LOS FABRICANTES Y TENDEROS  
de Alcoy.

En el depósito de aceites y fábrica de jabones de José Pérez Belda, calle San Roque se vende

- Aceite del terreno 1.ª clase á 58 reales arroba.
- » 2.ª « á 54 » »
- » andaluz superior á 46 » »
- Jabon blando 1.ª á 26 » »
- » 2.ª á 22 » »
- » duro 1.ª á 40 » »
- » 2.ª á 28 » »

Dichos artículos siendo para fuera se rebajan los derechos de censumos.

### TRASLADO.

La Papeleria de S. José, lo ha efectuado desde la calle de la Escuela núm. 4, donde habitaba, á la del Mercado número 9.

ALCOY 21 DE MAYO DE 1884.

### Nueva industria.

La manufactura, la industria que aumenta la utilidad de las cosas por medio de la for-

ma, es la que tambien mas aumenta la riqueza de un pais: da objeto útil á los capitales, ocupa brazos que remunera con buen salario y evita que reporte el extranjero los beneficios que deben fomentar los intereses de la patria; por estas razones y tambien porque ahora es ocasion de implantar y arraigar con ventaja una industria nueva, recomendamos á los lectores, que lean con atencion y mediten el siguiente artículo de «La Industria Ibérica», titulado:

#### LA FABRICACION DE LA HOJA DE LATA

«Hace mucho tiempo que hay razon para que nuestro pais no dependa del extranjero para su consumo de hoja de lata, y esto con tanto mas motivo cuanto que la cantidad que se importa es nada menos que unas 4,000 toneladas, con lo cual se demuestra que no es un consumo que se puede surtir con una fábrica sola, sino que son nada menos que cuatro fábricas las que se puede decir que se encuentran trabajando constantemente en el extranjero en producir hoja de lata para España; y cuatro fábricas buenas, pues solo las mejor montadas con los aparatos mas modernos, son las que llegan á ese producto de 22,000 cajas anuales de 108 libras ingles-

sas, ó sea 1,000 toneladas al año por término medio. La hoja de lata tiene dos clases muy bien definidas, la dulce y la ágría, cada una de las cuales tiene sus usos propios, sin que sea fácil sustituir la mejor por la otra. El nombre que se conserva de hoja de lata al carbon vegetal para designar la dulce, y de hoja de lata al coke para designar la ágría, no es ya exacto en cuanto á la primera, pues las buenas propiedades que le daba el ser fundido el mineral de hierro con carbon vegetal, se suplen hoy, aunque imperfectamente, y solo hasta cierto punto, por hacer una fabricación esmerada, tal cual se hace en Sheffield en la fábrica de Round Oak, cuyo hierro vale al doble próximamente que en los distritos en que se cuida mas de abaratar que de la calidad. Asimismo, alguna de la buena hoja de lata que se hace en Inglaterra debe estar hecha con acero dulce del sistema Martin Siemens, pues la diferencia de valor en algunos casos al menos, debe compensar.

«En España lo natural sería montar una fábrica de verdadera hoja de lata al carbon vegetal con un alto horno del tipo número 3 del Pedroso, y trabajando con buenos minerales se obtendría calidad inmejorable sin gran recargo de coste. Esta fábrica podría montarse en Vizcaya ó tal vez se hallara mejor en las provincias andaluzas, en localidad en que se contara con combustible vegetal propio. En Asturias evidentemente caben las dos fábricas de hoja de lata ágría con su alto horno pequeño y propio, siendo digno de estudiarse si puede hacerse con acero Bessemer del procedimiento básico, ó si hay que resignarse al complicado puddling. Queda, por último, lugar á la cuarta fábrica de hoja de lata en España, teniendo por base el acero dulce, y la cual puede establecerse en uno de los grandes mercados á donde hay retal de hierro viejo, y á donde pueda ir fácilmente lingote de Bilbao: Barcelona, Valencia, Sevilla, Santander mismo,

serian excelentes localidades para la hoja de lata con base de acero dulce.

«Lo mas notable hoy es que se puede producir hoja de lata en España, por quien entienda la fabricacion, aun cuando no pagara derecho alguno á su entrada, lo cual quiere decir que mientras no haya competencia se debe hacer la utilidad natural, y ademas toda lo que corresponde al derecho, que es nada menos que 140,000 pesetas en una fábrica en que se hicieran 1,000 toneladas al año. En la hoja de lata va á suceder en España lo que en muchas otras cosas. Ahora que se paga un derecho excesivo y hay utilidades extraordinarias que hacer, nadie lo intenta, y probablemente cuando ya se haya rebajado el derecho y quede reducido á un negocio de utilidades ordinarias, será cuando se le ocurra á alguien emprender esa útil industria.

«Es un fenómeno raro, pero sucede invariablemente: parece que los negocios que se presentan como demasiado buenos nadie los quiere. Esto sucede en España con varios renglones, y en dos números sucesivos tenemos ocasion de hablar de dos; el aguardiente producido razonablemente, y la hoja de lata. Uno y otro, en el estado actual de las cosas, son negocios que deben producir un interés superior á 30 por 100 anual del capital que con perfecto criterio se les aplique.»

### Fabricacion del opio.

En la India la adormidera florece en Enero y las bayas están casi maduras á principios de Marzo. En esta época se les hacen incisiones con un cuchillito de cuatro hojas, estrechamente ligadas. El jugo leñoso que mana se deja que se espese y seque durante veinticuatro horas, y entonces se raspa.

La mayor producción de buen opio de adormidera de la India, es de 41 libras por acre y el promedio de 20 á 25 libras.

A fines de Marzo, los jarros de opio llegan á los almacenes por mar y tierra. A cada jarro

15. á fé de quien soy lo juro! Se ha burlado de mi en mis bigotes; ha jugado conmigo; me ha matado cobardemente, á traicion, un hombre de los mejores, de los mas intrépidos que yo tenia. Esa deuda de sangre no me la ha pagado aun; pero ya me la pagará. No sé qué presentimiento me lo dice.

Al encontrar en el cadáver de Frontin una carta que una mano desconocida dirigia al marqués, Dionisio sintió reavivarse su extraño presentimiento, y llegó á considerarlo como una certidumbre.

—Esta carta tan importante que, en vez de confiarla al correo, ha necesitado un mensajero especial enviado desde la Auvernia (á Paris) debe seguramente abrirme el camino de mi venganza. Yo sabré lo que contiene.

Y, precisamente para saberlo pronto, habia dado orden al preboste á su gente de volver grupa y galopar hácia el alojamiento. Dionisio no habita en la cuadra de sus subordinados, sino que tenia para sí un departamento independiente. Apenas se apeó del caballo, se encerró en su cuarto, á fin de proceder á una operacion que empleados ad hoc debian practicar mas tarde por cuenta del rey de Francia al abrigo de las discretas paredes del GABINETE NEGRO.

Dionisio (es decir, la honradez personificada)

—Sereis bastante rico para vivir sin trabajar gozando de todos los placeres, le habia dicho Olimpia.

¡El ocio y los goces materiales! No se necesitaba mas para inflamar la imaginacion de Frontin. Púsose, pues, en camino con un ardo sin igual, cabalgando en los escuálidos rocines del país, á los cuales estimulaba incessantemente con la espuela y con la fusta. No hay duda que hubiera realizado el prodigio de llegar á Paris en tres dias con tales cabalgaduras pero, desgraciadamente para él, al amanecer del segundo dia, mientras atravesaba el bosque de Massiac, inmediato á la aldea de San Judas, el caballo medio reventado que montaba pegó un tropezon y rodó por el suelo enviando al ginete á diez pasos de distancia. El jaco se levantó tambaleándose á los pocos minutos, pero Frontin permaneció inmóvil, pues, al caer de cabeza, se habia roto la espina dorsal.

Una hora despues, Dionisio Robustel, preboste como siempre del mariscalato, pasó por el camino á la cabeza de sus hombres y se detuvo naturalmente al encontrar el cadáver. En el cuerpo de Frontin no se hallaba la menor huella de herida. El jaco enjaezado pacia no lejos de allí la yerba de una pradera, y sus rodillas ensangrentadas eran indicio seguro de una reciente caída. De modo que no se habia

### XI.

#### En que interviene Dionisio Robustel.

Nuestros lectores recordarán sin duda cierto encuentro fortuito entre Dionisio Robustel y el marqués de Saint Maixent á la entrada del bosque de Ebreuil, y no habrán olvidado las palabras que con tal motivo pronunciara aquel ena el calor de su indignacion.

—Un bribon muy rara vez abandona sus mañas, exclamó. Con el crimen sucede lo mismo que con la bebida. Quien se emborracha una vez se emborracha ciento. El crimen atrae. Mas tarde ó mas temprano, ese picaro cometerá alguna nueva infamia, y, como las patentes de remision solo liquidan el pasado, el señor lugarteniente civil recobrará sus derechos y me devolverá los mios. Una vez lo he tenido entre mis manos y se me ha escapado; pero, si llego á atraparlo de segunda, juro á Dios que no se me escapará, aun cuando hubiese de rodearme á la cintura su cadena remachada

se le pone su rótulo, se le almacena en un lugar conveniente, se le somete a una cuidadosa prueba y se valúa. Cuando se ha recibido todo lo que hay que recibir, el contenido de todos los jarros se arroja en grandes cubas, y allí se distribuye la masa para convertirla en bolas y enviarla a los mercados.

Esta operacion se lleva a cabo en una habitacion larga y entosada, en la que cada operario está numerado y hay capataces que vigilan el trabajo.

Cada operario toma su asiento, que es un doble banco con una artesa frente a él; en el banco superior hay un receptáculo que contiene opio suficiente para tres bolas: en el inferior hay otro receptáculo con agua: en la artesa hay una tiza hemisférica de latón en la que se elabora la bola.

A la derecha del operario hay otra artesa con dos compartimentos: uno de los cuales contiene tortas delgadas de pétalos de adormideras prensadas juntamente, y el otro una taza llena de agua de opio pegajosa, hecha de las sobras del opio. El obrero toma una taza de latón y pone una torta en el fondo, la rocía con agua de opio, y con muchos dobleces hace una cubierta o capa para el opio. De este toma como una tercera parte de la masa que tiene frente a sí, separa los pétalos y aglutina muchas sobre ella. Las bolas se pesan de nuevo y se reducen o se aumentan hasta que toman un peso dado.

Al terminar el día, cada operario lleva lo que ha hecho a una especie de despensa con numerosos compartimentos numerados, y lo deposita en el que tiene el número que a él le corresponde. Entonces las bolas, puestas en una taza de barro, se llevan a un enorme salón para secarlas y se colocan en hileras. Hay operarios encargados de volver estas bolas de un lado a otro constantemente, para impedir que las ataque el gorgojo.

Una vez secas, se empaquetan en dos capas de seis cada una, se ponen en cajas con los tallos, hojas secas y bayas de la planta y se envían a Calcutta.

Durante una temporada se hacen 1.350.000 bolas de opio solamente para el mercado chino.

### Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Leemos en «La Correspondencia de España»:

«Una comision de setabenses, presidida por el distinguido capitalista D. Vicente Cubells, entregó en la mañana de hoy al bizarro general Salamanca el título ó nombramiento de hijo adoptivo de Játiva con que la patria del Españolito ha querido significar al ex-diputa-

do valenciano, no solo el aprecio que le merece, sino que tambien la gratitud á que se considera obligada por favores recibidos.

Al tarjetón artístico á que nos referimos acompañan una copia del acta de la sesion celebrada por el ayuntamiento jativés en que se tomó por aclamacion el acuerdo ya realizado y una expresiva carta en que se consignan aque- llos nobles sentimientos.»

Ha cambiado tan radicalmente el tiempo, que estamos atravesando un verdadero tiempo. Todo el día de ayer estuvo lloviendo y no habia trazas de que se serenara el tiempo.

El aspecto de las calles semeja mas el de uno de los días avanzados y tristes del Otoño, que no el de uno de la tercera decena de Mayo, contribuyendo á ello lo fresco de la temperatura.

Los labradores están contentos con esta oportuna rociada.

En el sueldo en que ayer dábamos cuenta de las operaciones efectuadas el último domingo en la Caja de Ahorros de esta ciudad, pusieron los cajistas que las cantidades reintegradas lo fueron á solicitud de 216 imponentes, siendo así que en el original de la: «21 imponentes, 14 de ellos por saldo.»

Los vecinos de las calles comprendidas en la primera zona del Ensanche, cuyas propiedades pagan el impuesto correspondiente ó sea el de 4 por 100, cuyos productos están destinados á invertirse en mejoras del mismo Ensanche, verían con gusto que la Junta, ó la Comision ó quien pueda y deba, dotara de aceras los muchos trozos de calle que no la tienen y arrastra los pisos de manera que no tuvieran los transeuntes en días lluviosos, que aventurarse en un mar de barro para atravesar de un punto á otro.

Ya que se atienden nuestras indicaciones, como se ha hecho en el arreglo de la calle de Santa Teresa? por lo que damos las mas expresivas gracias á la Comision de policia Urbana, esperamos no ser desagradados en esta nueva ocasion, ya que es tan justo lo que se pide.

El mercado de frutas y verduras de Gandia está en plena actividad, pues, segun dicen de aquella poblacion, en los días del 11 al 16 se exportaron por el ferro carril y por mar 376,550 kilogramos.

Los precios corrientes eran: bajoca fina á 32 rs. arroba; bajoca gruesa á 24 rs.; albercoquos á 18 reales; tomates de 20 á 40; patatas á 8, y cebollas á 3 rs.

Hace mucho tiempo que no recibimos la visita de nuestro colega «La Voz de Orihuela».

Si es que ha dejado de publicarse tampoco hemos recibido la despedida.

A la hora de cerrar nuestra edicion seguía lloviendo, como durante la mayor parte de la tarde, con gran abundancia.

Cualquiera diria que ha vuelto el diluvio.

Mañana publicaremos la contestacion que nuestro ilustrado amigo el director de «La Revista de Alcoy», D. José Gisbert, presbítero, dá al escrito de D. Antonio Tormo sobre Casimiro Barello, que en uno de nuestros números anteriores publicamos.

El Sr. Gisbert nos ha pedido un espacio para su contestacion, y nosotros, en nuestro deseo de que EL SRPIS sea campo neutral donde esas personas que estimamos puedan discutir cuanto quieran, siempre que no alteren la línea de conducta que nos hemos impuesto y que diversas veces hemos consignado; tenemos un singular placer en dar á luz los escritos del Director de «La Revista», como lo tenemos en publicar los artículos del señor Tormo y los de cuantas personas quieran contribuir con su ilustracion á dar interés á las modestas columnas de nuestro diario.

El movimiento de poblacion en esta ciudad durante la pasada semana, segun los datos del registro civil que tenemos á la vista, es como sigue:

Nacimientos, 24; siendo de ellos 15 varones y 8 hembras legítimos y un varón ilegítimo.

Las defunciones han sido 24; siendo menores de un año, 5; hasta 5 años, 4; hasta 10 id, 2; de 21 á 40, 1; de 41 á 60, 4 y de mas de 60, 5.

La diferencia á favor del aumento de censo ha sido, por consiguiente de 3 individuos.

El sábado promovieron una reyerta en Almoradi, hacienda llamada de la «Bodega» varios jornaleros, resultando de la pendencia dos heridos, uno de ellos tan gravemente que hubo que administrarle los últimos sacramentos.

El Ayuntamiento de Orihuela ha declarado hijo adoptivo de aquella ciudad al Sr. Cánovas del Castillo y la sociedad Union agricola oriolitana le ha nombrado Presidente honorario.

«El Noticiero» de Orihuela reclama el cumplimiento de la ley por la cual se concedió el ferro carril de Alicante á Murcia, con obligacion de construir un ramal de Elche á Novelda, que seria el que continuaria la línea del litoral que se establece en el plan general de ferro car-

riles, y en el que estan interesadas estas provincias. Bueno será recordar á la empresa el cumplimiento de ese compromiso que tiene aceptado desde que se otorgó la concesion á D. Domingo Gallego.

Indican los periódicos que el Sr. Castelar se propone combatir las áctas de Alicante.

Suponemos se referirán á las de la circunscripción de la capital, y no á las de la provincia.

Es un nuevo testimonio de amistad que otorga á nuestro comprovinciano el ex ministro de la Gobernacion Sr. Masoave, que, como es sabido, fué dorrotado por el izquierdista señor Pacheco, de un modo que ha dado bastante que hablar á la prensa de la capital.

Veremos lo que resulta.

En Roma se ha celebrado sesion preparatoria para discutir y votar los tres milagros presentados para la beatificacion de la venerable Sor Josefa Maria de Santa Ines, vulgo la madre Inés de Beniganim. Tuvo lugar aquella en el palacio de la Fábrica de San Pedro, que ocupa el cardenal Bartolini, prefecto de la Congregacion de Ritos y ponente de dicha causa. Ha sido postulador monseñor Rongier, rector de Monserra y natural de Játiva; y duró la discusion cinco horas, interviniendo veintinueve votantes. De su resultado, que es secreto, no hay noticias, mas algunas personas bien enteradas del asunto y residentes en Roma, tienen muy fundadas esperanzas de que España sea pronto un nuevo estado en sus altares, para mayor honra y gloria de esta region que le cuenta ademas entre sus hijos.

Anteanoche quedó organizada la Comision permanente de socios corresponsales de la Sociedad Económica de Amigos del Pais de Alicante, en Alcoy, habiendo sido designada despus unanimidad para presidente D. Rigoberto Albornoz Monllor y para secretario D. Santiago Puig Perez.

Con destino al consumo público, han sido sacrificados en el matadero de esta ciudad, durante la proximidad pasada semana, 109 machos cabrios, 48 cerdos y 72 cabritos, formando un total de 229 reses.

Las lluvias están poniendo de manifiesto la inconveniencia de los desagües sobre las aceras que tienen muchas casas y que obligan al transeunte á tomar verdaderos baños de pies por la molestia consiguiente y el peligro de caer por alguna reuma.

Diversas veces nos hemos ocupado de este

#### LA MUERTA EN VIDA

cometido ningun crimen, y todo se reducia á un accidente.

—Ese pobre diablo parece que era lacayo de casa grande. Es preciso registrarlo. Quizá encontraremos en sus bolsillos algo que nos permita establecer su identidad.

—Dos hombres inspeccionaron en seguida los bolsillos de Frontin.

—¡Una bolsa! exclamó uno de ellos; y bien repleta ¡pardiez! ¡Esto bellaco llevaba mas dinero que un señor!...

—Una carta, dijo el segundo casi en el mismo instante.

—Venga la una y la otra, ordenó el preboste.

Dionisio sopesó con la mano izquierda la bolsa, mientras con la derecha se llevaba la carta á la altura de los ojos, á favor de lo cual pudo leer el nombre y señas del marqués de Saint-Maixent.

Nuestros lectores conocen sobradamente el horror que al digno preboste inspiraba su antiguo prisionero, el hombre que se habia burlado de él. Su rostro se puso encendido como la grana, sus ojos brillaron bajo el espeso mechón de sus cojas, y un enérgico ¡Truenos y rayos! se escapó de sus labios sombreados por su largo bigote.

—¡El marqués de Saint-Maixent! murmuró

#### 1000 LA MUERTA EN VIDA

con acento de odio y de desprecio; les para el marqués de Saint-Maixent!...

—¿Le conoceis, señor preboste? preguntó uno de los hombres.

—¡Demasiado! Ea, Flautin, carga ese cadáver en el jaco; y vosotros, ¡media vuelta á la izquierda, y á galope tendido! Volvemos á nuestro alojamiento...

Nuestros lectores recordarán sin duda que el marqués de Saint-Maixent, el antiguo prisionero de Frontin, era un hombre de gran estatura, de gran fuerza, y de gran valor. Su rostro era tan hermoso como el de un ángel, y sus ojos brillaban como el sol. Su bigote era tan largo como el de un gigante, y su voz era tan fuerte como el trueno.

Flautin, el preboste, era un hombre de gran experiencia, y de gran astucia. Había vivido muchos años en el mundo, y sabía muy bien lo que le convenia. Él sabía que el marqués de Saint-Maixent era un hombre de gran valor, y que no se dejaría fácilmente engañar.

Flautin sabía también que el marqués de Saint-Maixent era un hombre de gran fuerza, y que no se dejaría fácilmente vencer. Él sabía que el marqués de Saint-Maixent era un hombre de gran valor, y que no se dejaría fácilmente engañar.

Flautin sabía también que el marqués de Saint-Maixent era un hombre de gran fuerza, y que no se dejaría fácilmente vencer. Él sabía que el marqués de Saint-Maixent era un hombre de gran valor, y que no se dejaría fácilmente engañar.

#### LA MUERTA EN VIDA 1002

no se preocupó siquiera de la grave falta que iba á cometer violando el secreto de la correspondencia, pues todos los medios le parecían aceptables con tal de descubrir un nuevo crimen que quizá de este modo se podría impedir.

Encendió, pues, una lamparilla, calentó en la luz la hoja de un cuchillo y lo pasó suavemente por debajo del lacre á fin de desprenderlo sin causarle la menor lesion ni borrar la huella clara y distinta impresa por el sello blasonado. Esta operacion era mas bien munitiosa que difícil, y obtuvo un éxito satisfactorio. Dionisio sacó la carta del sobre, la devoró con la vista, y su rostro apergaminado se dilató con una indecible expresion de triunfo. Y, en efecto, no cabía imaginar nada mas significativo que las expresiones de aquella carta, no obstante el misterio que las envolvían.

«Vos y yo estamos en el camino del patíbulo. decia Olimpia al principio, y terminaba con estas palabras que seguian á la oferta de un millón: ¡Apresuraos!... ¡me encontrareis en Clément.»

Indudablemente la autora de la carta habia cometido en otro tiempo algun crimen en complicidad con el marqués, y ahora le llamaba para cometer otro que hiciese desaparecer las huellas del primero. Esto era tan claro como la

hemos de insistir pidiendo, que ya que no se obligue a los dueños de casas a llevar los desagües de los canalones de las fachadas directamente a las alcantarillas, cuando menos se les obligue a desaguar en el arroyo por debajo de las aceras, lo cual cuesta poco y el público agradecería.

La Diputación provincial de Alicante ha dispuesto este año, conforme viene haciéndolo en los anteriores, contribuir con un objeto artístico a los Juegos Florales que ha de celebrar la Sociedad valenciana Lo Rat Penat. Al efecto se adjudicará dicho premio a la mejor poesía valenciana que en caute a la Virgen.

Este premio no figura en el cartel publicado por dicha Sociedad, pero si constará en la adición. El tema y el premio fueron designados en la Corporación provincial por una comisión nombrada al efecto y compuesta por el hoy diputado Cortés D. Antonio Torres de Orduña y nuestro paisano don Julio Puig.

En la presente semana se inaugurará el nuevo edificio donde se ha instalado la Sociedad Económica de Amigos del País de Alicante y con tal motivo se darán conferencias por algunos de los socios numerarios o corresponsales. Desde la noche en que se verifique ese acto, quedará abierta al público la Biblioteca que ha sido aumentada con muchas y excelentes obras de gran utilidad, lo mismo para los jóvenes que se dedican al estudio de las ciencias, que para aquellos que se entregan al ejercicio de alguno de los ramos de la industria.

Uno de los prelados que se designan en Roma para ser investidos con la púrpura cardenalicia en el próximo Consistorio, es el Arzobispo de esta diócesis, Sr. Monescillo. Verdaderamente pocos la merecerán contmas justos títulos y mayores méritos.

Los precios fijados por la Comisión permanente de la Excelentísima Diputación para las liquidaciones de suministros hechos por los pueblos de la provincia a las fuerzas del ejército y guardia civil, estantes y traesentes en los mismos en el presente mes, son los que siguen: Ración de pan 31 centimos de peseta; id. de cebada, 92 id; id. de paja, 45 id. litro de aceite, 109; kilogramo de carbon, 016; id. de leña, 006.

El domingo próximo se efectuará la romería dispuesta para trasladar procesionalmente a esta ciudad desde la Fuente Roja, la imagen venerada en aquel santuario que, como tenemos dicho, se trata de reedificar.

El programa dispuesto es como sigue: DOMINGO 25 DE MAYO.—Por la mañana se celebrarán varias misas; a las ocho se dirá la de Comunión con acompañamiento de armonium y letrillas. A las nueve y media la misa mayor en la que será el celebrante el Sr. Cura Ecónomo de Santa María; y predicará el Sr. Cura de San Mauro.

Por la tarde a las tres y media saldrá la romería de la Fuente Roja, y no pudiendo organizarse una formal procesion hasta la Mezquita a causa de lo quebrado del terreno, en este trayecto los diferentes grupos se ocuparán en rezos y cánticos religiosos.

En la alameda de la indicada Mezquita, será colocada en andas la Santísima Virgen y en procesion formada, principiará el Santo Rosario.

Al llegar ésta al Santo Hospital, se unirán los Cleros, bandas de música y acompañamiento con luces, y entrarán en la Ciudad recorriendo las principales calles hasta llegar a la Parroquia de Santa María, en donde después de una solemne Salvé, se disolverá la Romería.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 19 Mayo 1884

Muy mal está sentando a los funcionistas de origen sagastino lo que estos dias se dice acerca de las supuestas o efectivas apremiaciones entre centralistas y conservadores. En mi concepto, nada hay de positivo en lo que se murmura si exceptuamos los sueltos de la

Correspondencia y la «Epoca» que tanto han llamado la atención; pero por lo demas ni los ministeriales han solicitado el reconciliarse con los amigos del señor Alonso Martinez, ni estos han dejado que se enfrien sus relaciones con el señor Sagasta, jefe de ese partido que empieza con el señor Romero Giron y acaba (si las cosas no han variado recientemente) en el general Martinez Campo.

Posible es que mas adelante, si al fin llegaran a entenderse izquierdistas y constitucionales, los señores del centro se decidirán a irse con el partido dominante; pero esto que no será difícil el dia de mañana, es hoy inverosímil en razon a que nada lo justifica y a que el señor Sagasta se afirma cada vez mas en defender el pacto que dió vida a la fusion. Lo del nombramiento del general Martinez Campos no es tampoco un dato, segun los sagastinos, para juzgar de este asunto, toda vez que politicamente a nada le obliga el haber sido designado por el gobierno del señor Cánovas como general en jefe del ejército del Norte.

Los amigos de la situacion desmentian hoy de una manera terminante que hubiera ocasionado disgustos en las filas ministeriales la designacion de personas para las vice-presidencias y secretarias del Congreso y Senado. Conocida de V. ya la candidatura de este último Cuerpo colegislador, le diré que la del Congreso quedará volada en la forma siguiente: vice presidente, señores general Reina, Dominguez (D. Lorenzo), conde de Villanueva de Perales y Sarmiento; secretarios, señores conde de Sallent, Campos (D. Albero) y marqués de Goicorrotea.

Las oposiciones liberales dinásticas parece que votarán reunidas, si se orillan ciertas dificultades, un vice-presidente constitucional y un secretario izquierdista. Los amigos del general Lopez Dominguez querian, por el contrario, que el vice-presidente fuera izquierdista y constitucional el secretario; yo creo que si llegan a entenderse unos y otros, el vicepresidente será propuesto por el señor Sagasta. Mañana se verificará la apertura de Cortes con el ceremonial de costumbre. El acto tendrá lugar en el Senado, dirigiendose la Corte por la puerta de la Armeria, calle de Bailen, plaza de Oriente, calle de Carlos III, plaza de Isabel II, calle de la Biblioteca y plaza y calle de la Encarnacion, volviendo por las mismas calles. Precederán a S. S. M. M. las infantas doña Maria Isabel y Doña Maria Eulalia.

El estado de la Infanta D.ª Paz continua siendo muy satisfactorio, particularmente desde ayer que durante todo el dia fué acentuando la mejoría sin retroceder hasta ahora. Los médicos creen que continuando asi S. A. podrá abandonar el lecho en toda esta semana.

Mañana, a las tres de la tarde, bajo la presidencia del señor Sagasta se reunirán en el salon de presupuestos de la alta cámara las minorías fusionistas del Congreso y del Senado. El objeto de esta reunion es trazar la linea de conducta que debe seguir el partido en las futuras Cortes.

Hoy he oido decir que es muy posible que al fin se acuerde el indulto de los reos del Salar, condenados a muerte por sentencia del Tribunal Supremo.

Las reuniones preparatorias del Congreso y Senado han tenido lugar esta tarde, segun estaba anunciada.

Anuncios oficiales.

D. José Blanes Vilaplana, Alcalde accidental de esta Ciudad.

Hago saber: Que terminada la Matricula de subsidio industrial y de comercio de esta poblacion que ha de regir en el próximo año económico 1884-85, queda de manifiesto por término de 45 dias en esta Secretaria, a los efectos de los articulos 67, 68 y 69 del Reglamento.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados:

Alcoy 20 Mayo 1884

José Blanes.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY—Santa Virginia. SANTO DE MAÑANA.—La Ascension del Señor y Santa Rita de Casia v.. CULTOS.

Parroquia de Santa Maria—Ejercicios d «Mes de las Flores» dedicados a la Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso.— A las seis de la mañana, Misa en el altar mayor, con acompañamiento de órgano y lectura espiritual.

Por la tarde, un cuarto antes de las oraciones se rezará el Rosario, luego el ejercicio propio del mes, terminándose con una plegaria y letrillas a la Santísima Virgen.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 21 Mayo de 1884

Table of exchange rates for various cities including Alicante, Albacete, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Béjar, Cáceres, Cadiz, Castellon, Cartagena, Ciudad-Real, Cordoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijon, Huelva, Jerez, Jaen, Leon, Lorida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

Londres 8 d/v 48.40c, Londres 3 m/l 75.45, Paris 8 d/v 040, Mar ellad/v 35.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

A consecuencia del temporal reinante, no recibimos anoche ningun telegrama de nuestro servicio particular.

Motores MOVILES POR GAS. DE MIGUEL ESCUDER. Barcelona.

Los mas sencillos y económicos que se conocen.

Premiados con medalla de oro en la Exposicion Regional.

En Valencia, Madrid, Barcelona, Tarragona y en otras varias capitales, son muchos los instalados aplicados a diferentes industrias, consumiendo menos de un metro cúbico de gas por hora y caballo.

Los pedidos al representante.—José Magistris.—Verónica.—122.º Valencia.

Subasta,

El domingo primero de Junio y en la Notaria de D. José Castelló y Rico de Bañeras se enagenarán al mejor postor en subasta voluntaria los efectos expresados a continuacion valorados por el maestro de obras D. Rafael Masia y el constructor de maquinaria D. Tomás Aznar.

Un edificio situado en el término de Bocayrente y partida de Vinalapó, marcado con el número 104, cuartel del O, compuesto de 3 pi-

esos y planta baja, conteniendo una superficie de 434 metros con 88 decímetros cuadrados y un salto de dos metros 82 centímetros con derechos a toda el agua que discurre por el rio de Vinalapó, con un cubierto para tinte y corra agregado al edificio midiendo una superficie de 119 metros 94 centímetros cuadrados, con sus ensanches y tendadero de lanas lindante por N. S. y E. con tierras del mismo y por O. con la acequia de D. Francisco Beneyto, tasado por el precio de Rvn. 114,000

Table of items for auction including: 6 hanegadas de vña y huerta (6.000), Rueda hidráulica de hierro de moderna construccion anillada piñon y tornillos (8.680), Catalina y piñon (1.200), Embarrado, 5 cabezales y una manga (700), Barron y 2 cabezales (420), 4 Tambores funcionando para elaborar borra (700), 1 Tambor grande y nuevo sin huso (400), Todas las correas tal como estan funcionando y una de reserva para el diablo grande (2.000), Una ventiladora (300), Una balanza nueva para 1 kilo distribuido (50), Una bascula nueva, fuerza de 500 kilos (400), Un extractor de madera (1.220), Un cilindro (350), Una maquina desfiladora, pequeña (1.200), Un tambor de recambio (460), Una maquina desfiladora de hierro grande (4.500), Un tambor de recambio (730), Una bomba y tubería para elevar agua (1.540), Una cuba madera grande (250), Otra mas pequeña (80), Otra mas pequeña (60), Una torradora (1.560), Un cañiz con dos bancos (120), Un tornillo de banco (18), Un aparejo grande (120), Otro mas pequeño (100), Un banco en la torradora (32), Una caldera de tinter, nueva y de cabida 600 libras de lana, con su hornilla y parrillas (4.500), Una máquina vapor de 4 caballos, recién construida, con caldera de diez, flotante, grifos y tubos (30.000), Una ventiladora sin huso (60), Varias herramientas (200).

Total Rvn. 181.650

Todo lo cual se adjudicará al mejor postor que se presente el dia primero de Junio y a las once de su mañana, en la Notaria de D. José Castelló y Rico de Bañeras, no admitiéndose posturas que no cubran el 50 por ciento ó se la mitad de los 181.650 reales vellon que arroja la suma anterior.

La persona a quien sean adjudicados los objetos de esta subasta deberá depositar en el acto en manos del Notario D. José Castelló la cuarta parte por lo menos del valor del remate habiendo inconveniente por parte del vendedor, en recibir una cuarta parte en el acto y las demas partes en tres plazos iguales de un año cada uno, devengando un interés de 6 por 100 y con garantía a toda satisfaccion.

El edificio se puede ver a todas horas del dia y los efectos se pueden ver funcionar, pues todo ello está ultimando las existencias de trapos y borras a que este edificio ha venido dedicandose.

Para mas detalles dirigirse a su dueño don Rafael Querol en Alcoy calle de la Casa-Blanca y los títulos de pertenencia y certificado de libertad estarán de manifiesto en la antedicha Notaria.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS Mercado

(BOCA.)

**MENTHOLINA DENTIFRICA**

*Elixir del Dr. GUTLER*

**BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA**

importado y preparado por el  
**Dr. ANDREU, de Barcelona.**

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. He aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

**Calma** el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

**Limpia** la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

**Emblanquece** los dientes y da brillo al esmalte.

**Aromatiza** la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

**Cura** la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

**Fortalece** los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 40 reales.

Se vende en las buenas farmacias de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanquea de los dientes.

(BOCA.)

**VENTA.**

En Muro se vende una casa en la calle S. Bartolomé de 3 plantas, una por ciosa a mazarrón y 2 prensa para la fabricación de aceite, pozos con agua ante y todo lo necesario para la recolección de la aceituna mas 3 cuartas de hauegada de huerta, cercada de tambo Narrajos; 30 hauegadas de segana plantada de olivos; 2 hauegadas y cuarto de D. Vicente Ramon Aba de los Santos Carpinteria.

**PASTA LECTORAL**

**DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.**

**REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADEZCAN DE TOS**

Catarros, Bronquitis, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y le anima a probar la virtud y eficacia de esta pasta hasta el punto que ya no se fatiga de respirar, cuyos nombres están autorizados para publicar, á todos los que padecen esta enfermedad, después de haber recurrido á todas las formulaciones más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo, al estómago y no produce náuseas ni vómitos, al contrario, el enfermo se siente mejor y gana peso, al tomarlo, y el sabor balsámico es apreciado hasta por los niños y personas más delicadas.

**MILLARES DE CASAS** saben el número de pedidos que han recibido de toda España y del extranjero, sea también una prueba incontestable de la virtud de un medicamento que es el único positivo para efectos á que se le destinan.

**ALIVIO Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, Y CURACION DEL ASMA POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS**

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Funando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no enciende y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo usarlos las señoras y personas más delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se prolonga hasta el día siguiente.

Se DEPÓSITO CENTRAL en Madrid: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallan también en venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

**FABRICA de abonos naturales artificiales y quimicos DE TEROL Y JULIA**

Esta fábrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las escencias de sus productos con los correspondientes análisis quimicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son las siguientes:

Marca A. mas del 9º de amoníaco y 20º de fosfato y el 4º de sales de potasa 16 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 8º id. 23º id. 2º id. 14 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 5º id. 20º id. 8º id. 14 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 7º id. 20 id. 14º id. 16 psta. kilógramo.

Clases especiales y superfosfatos á precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

**El Serpis**

periódico de la mañana

**PRECIOS DE SUSCRICION**

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. — FUERA: 5,25 trimestre. — EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Número ros sueltos: 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración calle del Mercado núm. 9. — Recibe anuncios y clamor la Administración

**A los anunciantes.**

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante, prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la primera plana 25 cts. de peseta línea. En la tercera 13 y 5 en la cuarta.

A los Sres. Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se le hará la rebaja de 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias el 40 por 100 y por OCHO dias un 10 por 100 de descuento.

**GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY**

**Anuncios recomendados.**

<p><b>ESPACIO PARA UN ANUNCIO.</b></p> <p>1 rs. por dia. 12 » 15 dias. 24 » un mes.</p>	<p><b>GORRERA,</b> D. Eduardo Martinez Vall 17.</p>	<p><b>ZAPATERIA,</b> D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.</p>	<p><b>ALMACEN</b> DE FRUTOS COLONIALES, D. Ramon Ciment Casa Blanca (Esquina á la de Cordeta)</p>
	<p><b>FARMACIA,</b> D. San jago Monllor S. Nicolás 4.</p>	<p><b>CAFÉS Y FONDAS,</b> D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustin 20.</p>	<p><b>AGUARDIENTES</b> YLICORES D. Francisco Gimer, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)</p>
	<p><b>ANTIGUA FONDA DE LLOPIS</b> á cargo de Julian. Plaza S. Agustin 22.</p>	<p><b>DROGUERIAS.</b> D. Eduardo Fiol, Mercado 2.</p>	
	<p><b>LOZA y CRISTAL,</b> D. José Martinez Mercado 18. (La l'arla.</p>	<p><b>PAPELERIA,</b> Manuel Moltó Mercado 9.</p>	
	<p><b>LA VALENCIANA</b> PRIMITIVA FUNDADA D. Francisco Hurtado Escuela 8.</p>	<p><b>LAMPISTERIA,</b> Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 tienda de la Campana</p>	

**MANUEL SEGURA**

comestibles ultramarinos

En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen á dicho establecimiento sin alteraciones y con economía. La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño **SANTO TOMAS 3.**

**Alhajas de oro y plata**

**Serafin Segura, Comisionista.**

tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medio aderezos con brillantes de primera garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadena siqueledas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

**Serafin Segura, Comisionista.**  
Calle del Portal Nuevo 20.-ALCOY

**IMPRENTA Y CENTRO DE SUSCRICIONES**

de **MANUEL MOLTO,**

Calle del Mercado núm. 9.

En este establecimiento se encontrará un gran surtido de artículos de escritorio, dibujo y menaje para Colegios de primera y segunda enseñanza.

Tintas de todos colores para escribir y copiar.

Documentación para los Ayuntamientos y otras Corporaciones.

Encuadernaciones de todos gustos.

Se timbra papel y tarjetas. Estamperia fina y ordinaria de todos tamaños.

Se imprimen esquelas mortuorias á todas horas, por interpestivas que sean, teniendo la precaucion de avisar al vigilante.

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes, abrigos, manteles, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *Moda Elegante Ilustrada*.

El gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí pro sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos de caballo, etc.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra, gratis, á la Administración *La Moda Elegante Ilustrada,* Carretas, 12, principal Madrid